



## Gemeinsam nachhaltig: Unsere Kita erneut ausgezeichnet – ÖkoKids 2024

Auch in diesem Jahr wurde unsere Einrichtung im Rahmen des Projekts ÖkoKids für das Jahr 2024 ausgezeichnet. Der Bayerische Staatsminister für Umwelt und Verbraucherschutz, Thorsten Glauber, sowie Dr. Norbert Schäffer, Vorsitzender des Landesbundes für Vogelschutz in Bayern (LBV), ehrten die teilnehmenden Projekte und hoben die Bedeutung kreativer und nachhaltiger Konzepte für Umweltbewusstsein und Bildung hervor.

Im Rahmen der Veranstaltung wurde ein Fachvortrag zur gesunden und nachhaltigen Verpflegung in Kitas gehalten, der wertvolle Impulse und Anregungen lieferte. Besonders inspirierend war der Workshop „Hecken schmecken“, bei dem die Früchte der Natur im Mittelpunkt standen. Der selbstgemachte Hagebuttentee war ein echtes Highlight für alle Sinne. Der frisch zubereitete Tee war intensiver und schmackhafter als erwartet – ein überzeugender Beweis dafür, dass „Hecken schmecken“ tatsächlich so ist!

Das Ganze bestätigte, dass unsere Einrichtung auf dem richtigen Weg in Richtung Nachhaltigkeit ist. Dabei ist nicht nur unser Speiseplan, der seit Jahren auf Bio-Produkte sowie auf regionale und saisonale Lebensmittel setzt, sinnvoll (kürzere Transportwege, weniger Treibhausgase, ökologische Landwirtschaft, ein klimafreundlicher Speiseplan, besserer Geschmack und höhere Nährstoffgehalte). Nachhaltigkeit ist mehr als nur eine Frage der Verpflegung. Durch unsere Aktivitäten und zielgerichteten Projekte haben die Kinder die Möglichkeit, ihre Ideen weiterzuentwickeln – sei es durch Mülltrennung, Besuche im Wertstoffhof oder kreative Upcycling-Projekte. Mit viel Fantasie werden alte Kartons in Hütten, Autos oder Flugzeuge verwandelt, Milchkartons zu Blumentöpfen und Stöcke sowie Steine zu wertvollen Geschenken für die Familie.

Unsere Erfahrungen zeigen immer wieder, dass wir auf dem richtigen Weg sind. Auch wenn es manchmal so scheint, als ob das eigene Handeln keinen großen Unterschied macht, ist das Gegenteil der Fall. Jeder noch so kleine Schritt zählt. Indem wir den Kindern zeigen, wie man nachhaltig handelt, wie man Zusammenhänge zwischen Klimaschutz, Ernährung und der Natur erkennt und wie man kleine Veränderungen im Alltag umsetzen kann, fördern wir ein bewusstes und verantwortungsvolles Denken. So hinterlassen wir gemeinsam Spuren für eine nachhaltige Zukunft.

Für das Redaktionsteam

B.Saner

